

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En la capital: un mes, UNA peseta; Trimestre, 3
Fuera: trimestre, 4'50
UNICO PUNTO DE SUSCRIPCION
Calle Mifana, 7 y 9-Valencia

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia

Fundador: Excmo. Sr. D. M. H. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta

CUATRO EDICIONES DIARIAS
Tres para fuera y una para la capital
Servicio telegrafico y telefonico ilimitado
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Año XL.—Núm. 16.972

VALENCIA MARTES 6 DE FEBRERO DE 1917

Oficinas: Mifana, 7 y 9




Don Bernardino Valls Aliaga

DEL COMERCIO

Falleció hoy á las ocho de la mañana, á los 55 años

Sus desconsoladas esposa doña Victoria Carbonell Gayol, madre, hermanas, hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás parientes participan á sus amigos tan sensible pérdida.



D. Carlos Hernández Ferrandis

Ha fallecido á las diez y media de esta mañana

Su viuda doña Antonia Lázaro Tensa, sus hijos don Carlos y don Antonio, hijas políticas doña Antonia Lázaro Sapiña y doña María de la Asunción Navarro Alcácer, nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan á la misa de cuerpo suelto que se celebrará mañana día 7, á las diez y media, en la parroquia de San Pedro, de esta ciudad, y acto continuo á la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, Cañilleros, 17, á la plaza de San Agustín, donde se despidirá el duelo, por lo que les quedarán agradecidos.

El duelo será y ocho señores, á las once de la mañana, se dirá una misa rezada con Rosario, á intención del finado, en la capilla de San Pedro, de esta Metropolitana.

No se reparten esquelas.



Doña Manuela Darder Cubells


Viuda de Comes

falleció en Barcelona el 4 del actual

Sus hijos Asunción (ausente), y Rafael; hijos políticos don Vicente Ferrer Puig y doña Amparo Rocas, hermanos, sobrinos y demás familia, participan á sus amigos tan sensible pérdida, y ruegan asistan á la conducción del cadáver que llegará mañana miércoles á la estación del Gabañal, á las 8'15 de la mañana, procediéndose al entierro á las nueve, desde la estación al cementerio del Grao.

El duelo se despidirá en la calle de Santa Ana.

NO SE REPARTEN ESQUELAS.



D. Ricardo Ylario Ortells

EL SEÑOR

EL SEÑOR

EL SEÑOR

Su viuda suplica y agradecerá á sus parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos.

Al día

Si no tuviéramos arraigado tan profundamente en nuestra alma, netamente española, el convencimiento de que á los altos intereses nacionales no conviene hoy otra cosa que guardar la más absoluta neutralidad, nos serviría de poderoso estímulo para ratificar en este criterio y mantenerlo á todo trance, las felicitaciones, muy efusivas por cierto, que hemos recibido por lo que consignamos en el artículo de entrada que publicamos ayer.

Entre esas felicitaciones figura una carta escrita por quien gosee, al par que de poderosa inteligencia, un gran corazón de patriota, y en ella dice:

“Si viera admitir mi humilde felicitación por el notable artículo de fondo que trajo anoche LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA,

El camino que con notable clarividencia usted indica, es el único que permite border el abismo, hacia el cual el error de algunos empuja al país.

Adelante, pues, y sirvanle de estímulo las bendiciones que el sentimiento y la llamada razón elevan, hoy más que nunca, hacia los que trabajan por el verdadero bien de la patria.”

Agradecemos en lo mucho que valen las manifestaciones que anteceden y otras que omitimos por razones de ingenua modestia, y conste á nuestro cariñoso amigo que sus palabras nos confortan y alientan para seguir el camino que con firmeza iniciamos cuando surgió la horrorosa guerra que aniquila á la humanidad.

Las circunstancias difíciles, verdaderamente graves que atraviesa actualmente España, hace que insistamos en nuestra actitud y que nos ratificamos en ella, por creer con convicción íntima y profunda, que es la única que conviene al interés nacional.

Al conocerse la Nota de los Imperios Centrales, que completa la ruina de nuestra región levantina, hicimos pública nuestra protesta, que no exteriorizamos en forma de energía violencia por motivos de alto patriotismo que invocó el Gobierno; cuando se prohibió por los aliados nuestro tráfico con los Imperios Centrales, también hubimos de

poner fuertes reparos por los daños que nos causaba la medida cerrándonos los puertos holandeses y alemanes, especialmente el de Hamburgo, con el que manteníamos importantísimo tráfico, pero las cosas son como son y no como quisiéramos que fuesen, y la guerra actual, llevada al paroxismo de lo horrible, trae salpicaduras fúnebres para nosotros, difíciles de evitar.

Cierto que el perder los mercados europeos, donde colocábamos nuestros productos agrícolas, representa asimismo la pérdida de cientos de millones de pesetas para España, pero téngase en cuenta que si fuéramos á una acción armada, perderíamos en ella más millones y muchos cientos de miles de ciudadanos españoles, cuya sangre tiene para nosotros un valor inmenso, inapreciable.

Reservemos, como dijimos ayer, nuestras energías y elementos vitales para nuestro propio y exclusivo provecho, y entre tanto sigamos aferrados, como tabla de segura salvación, á la más absoluta, completa y total neutralidad.

Para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
CRÓNICA
Madrid 5.

Por fortuna la gravedad de las circunstancias ha impuesto una pausa en la exaltación de las pasiones en general y á estas horas no hay excesos en la prensa ni en los comentarios. Se ha impuesto la necesidad de que todos los ciudadanos, antes simpáticos por unos u otros beligerantes, se sientan esencialmente, fundamentalmente españoles. Y así nos colocamos en situación de que el Gobierno, con la necesaria autoridad, pueda abordar dignamente la situación difícil que se nos ha creado.

No hay miedo alguno de que rompamos nuestra neutralidad salvadora. España se mantiene serena aun en los momentos de mayor gravedad. Su Gobierno y su Rey están bien atentos al interés supremo nacional y por ello no hay peligro alguno, aparte las graves consecuencias de la medida adoptada por Alemania.

El conflicto internacional

EN ESPERA DE LA NOTA ESPAÑOLA

En el exterior sigue la preocupación por las consecuencias que pueda tener la conducta adoptada por los Estados Unidos, sumándose á los beligerantes de la contienda mundial.

Las impresiones recogidas esta madrugada son que los países de la América del Sur se harán solidarios de la actitud de la América del Norte.

La prensa brasileña ya se ha significado en ese sentido.

Un periódico dice claramente que á su país le conviene llevar su acción diplomática de acuerdo con las orientaciones de Washington.

Otro afirma que el rasgo de los Estados Unidos demuestra el camino que ha de seguir el Brasil, y pide la confiscación inmediata de los vapores que se hallan en los puertos.

Por último, “La Gaceta de Noticias” escribe: “Seguramente no quedará ningún Gobierno neutral que deje de imitar la conducta del Norte de América.”

El embajador alemán no ha salido todavía de Washington, á pesar de haber recibido sus pasaportes.

El gobierno yanqui ha pedido á los países aliados un salvoconducto para dicho diplomático, el cual, probablemente, hará el viaje á Berlín por España y Suiza.

Otro despacho de Londres afirma que en Berlín ha producido sentimiento la actitud adoptada por Wilson.

El gobierno yanqui ha dado ya instrucciones á sus embajadores en los países neutrales, participándoles la ruptura de relaciones con Alemania.

De la campaña, las noticias de la madrugada no acusan grandes acontecimientos. Los partes oficiales dicen:

París (once noche).—El día transcurrió relativamente tranquilo.

Un golpe de mano contra una trincherita alemana en el sector de Reichackerkots tuvo éxito. Cogimos 16 prisioneros y una ametralladora.

Londres.—En Atakepu, el enemigo ayer por la tarde fue vivamente rechazado por nuestro fuego. Hemos conservado nuestras posiciones íntegras, y adelantamos ligeramente nuestra línea al Oeste de Transley.

Durante la noche pasada realizamos con éxito una operación en el frente de combate del Somme al Ancre, como resultado del cual ha sido adelantado nuestro frente al Este de Betancourt, unas 500 yardas, capturando más de 100 prisioneros y tres ametralladoras.

Durante el día fueron rechazados con serias pérdidas varios contraataques del enemigo, siendo ligeras nuestras bajas.

El enemigo hizo explotar ayer una mina al Oeste de Miny. Causó pocas bajas.

Durante la noche penetráramos en las trincheras enemigas al Sureste de Souger, ha-

El Consejo de ministros de ayer fué muy interesante. Se avanzó mucho, según nuestras referencias autorizadas, en la redacción de la Nota contestativa á la de Alemania. El Consejo que esta noche se ha de celebrar en el domicilio del presidente, tendrá ya un interés definitivo. Desea el conde de Romanones que en esta reunión quede la Nota ultimada para poder entregarla mañana al embajador alemán.

Se guarda una reserva absoluta sobre cuál será el espíritu del documento histórico. El presidente del Consejo ya ha anunciado hoy que cuando el texto de la Nota sea conocido volverá la tranquilidad á todos los espíritus, ahora contrabidos. El ministro de la Gobernación ha sido bien expedito en su conversación con los periodistas, afirmando que nuestra neutralidad será, como hasta aquí, mantenida. Tenemos la impresión de que la Nota será una protesta digna por los perjuicios que la situación creada por la extensión del bloque nos proporciona, y tenemos entendido que en ella se harán nuevas reiteraciones de nuestra neutralidad y se hará alusión á la situación que ahora resulta, habiendo llegado los Estados Unidos á la ruptura de relaciones diplomáticas con Alemania. Situación de la que resulta para España la nación neutral de mayor importancia y su Rey la personalidad en condiciones de intervenir en momento adecuado para imponer la significación de la paz. La Nota seguramente consignará el deseo de que nuestro Rey se disponga á representar en la Historia el hermoso papel de mediador y propulsor de la paz, de esa paz que tanto anhela la humanidad y que tanta falta hace se haga, para que todos los derechos se restablezcan y entremos en un período de reconstrucción de riquezas y energías, que en mal hora, por los egoísmos de todos, se pusieron en trance de destrucción, términos que serán el asombro de las generaciones venideras.

Afortunadamente el papel de España es muy hermoso en estos grandes acontecimientos. No debemos y no perderemos nuestra neutralidad. La Historia nos reserva el papel más noble en esta tragedia enorme, y nuestro Rey figurará en la Historia rodeado de la gloria de haber sido quien impuso de nuevo el reinado del amor entre los hombres y el imperio de la justicia.—X.

La Nota ha quedado aprobada. Hemos estudiado también la situación parlamentaria, y he dado cuenta de mis entrevistas de hoy con algunos jefes de minorías. Por falta de tiempo no he podido conferenciar con todos.

—¿Puede decirnos algo de la Nota?—preguntó un periodista, y el conde respondió secamente: No.

—¿Y de Holanda, ¿sabe algo?—insistieron los periodistas.

El presidente:

—No sé nada de Holanda.

—¿Cuándo se podrá conocer la Nota?

—Supongo que pasado mañana, porque hay que esperar, por cortésia, que la hayan recibido los gobiernos de las naciones á quienes va dirigida.

—¿Y cuándo será entregada?

—Seguramente, mañana.

En Valencia

TRANQUILIDAD

La velada transcurrió anoche tranquilamente. De siete á ocho vimos algunas parejas de la Guardia civil en diversos puntos de la capital, pero pronto se retiraron, al convenirse de que no ocurría ningún incidente. Además, la lluvia y el frío no invitaban al paseo.

TELEGRAMA DE PROTESTA

La Juventud Radical Conjuntionista te-

¡La playa de Valencia, la mejor del mundo!

Carta abierta á don Juan Pérez Lucía, presidente de «Lo Rat-Penat».

Mi distinguido señor: Perdón por la forma en que á usted me dirijo. Pero la creo oportuna, como medio para que se den por enterados quienes correspondan y presten su apoyo.

Releído V., muy justamente, para la presidencia de esa Sociedad, á la que, sin olvidar su objetivo, ha impreso nuevas orientaciones, interesándose en todo aquello que en el bienestar de Valencia se relaciona, no dudo que verá con simpatía el asunto motivo de ésta, y con razón confío que, tomándolo á su cargo, será á esa Sociedad y á su presidente á la que Valencia deba una mejora por todos sentida.

Me refiero á nuestra playa de Levante, de tanta nombradía hace ya algunos años, y hoy, por abandono de todos, tan postergada.

Mueve mi pluma el saber que la comisión del Mercado de Colón, á cuyo frente está el activísimo señor Banquells, alma de esta importante mejora, ha hecho imprimir algunos miles de sellos con el lema que encabezamos esta carta: ¡La playa de Valencia, la mejor del mundo!

Y yo me digo: Si algunos, atraídos por este reclamo, la visitan, ¡qué decepción tan grande van á llevarse!

Cierto que, por su extensión, la mayor de las de España. Por sus hermosos y extensos horizontes. Por su temperatura media, muy aceptable, aun en pleno verano. La tranquilidad de sus aguas. El tener de promaneados flujos y reflujo, que permiten tomar el baño á todas horas, cosa que no ocurre en playas de nombradía. Es más, hasta lo que algunos toman como inconveniente, es una condición en su abono. Nos referimos á esos techos de algas, que algunas veces se amontonan en su orilla, y que prueban la existencia del llamado jardín por los marinos, que á poca distancia de su orilla se desarrolla bajo de las aguas con gran exuberancia, y cuyas algas, desprendiéndose y descomponiéndose, cargan las aguas de productos yodados, tan beneficiosos en múltiples casos, y que los médicos estiman en mucho para llenar indicaciones de gran valía.

Todo esto es cierto. Nuestra playa reúne estas inmejorables condiciones, que ya quisieran otras cuya nombradía sirve de gran reclamo.

Más todo esto es de aguas adentro. Pero, ¿y de aguas á fuera? La incuria, el abandono, la suciedad, carencia de ornato y de higiene, ni siquiera alguna comodidad.

Y para que no se nos tache de apasionados, iremos detallando é indicando á la vez lo más elemental que debiera hacerse.

Dejemos el tranvía en la calle de la Reina y dirijámonos á la playa.

Lo primero que llama la atención es el trozo de camino que hay que atravesar. Es corto, pero en completo abandono.

No podemos que se asfalte ó adoque, más para evitar carrizales y baches, qué menos que un buen engravado, que en parte la empresa de los tranvías que lo ocupa, y la Junta de Obras del Puerto, cuyos carros, cargados de arena y casquijo, constantemente lo están utilizando para llevar estos materiales á los depósitos de bloques artificiales, deberían ser las que anualmente extendiesen este lecho de grava y corriese á su cargo la conservación. De este modo se evitaría que al llegar el verano no se arrojasen á los cañales los caparros de escorbos, que nada resuelto, y que prontamente quedan transformados en abundante polvo, sin que se corrijan los baches, y en abundante barro en cuanto caen cuatro gotas.

No es muy ancho este camino. Pero aun así, deberían construirse unos andenes enlucidos por el paso de los tranvías, dejando el centro para tranvías y carruajes, y no como ocurre hoy, en que no hay apartadero para el público.

Es de necesidad la plantación de arbolado en este camino, pues su paso en verano produce un baño de sudor antes de llegar á la playa, por no existir sombra que le proteja. Hay que ver á esa buena gente de la

legado anoche al presidente del Consejo de ministros, protestando la Nota alemana, por ser perjudicial á la vida de la región valenciana, y ruinosa para la industria española.

El despacho termina expresando la confianza de los protestantes en que el Gobierno hará valer nuestros derechos y respetar nuestra dignidad.

VAPORES QUE CARGAN

Las cajas de naranja y cebolla que descargó el vapor español “Puebla”, las ha cargado el inglés “Tland”, que, procedente de Burriana, ha venido expresado para tomar dicho cargo y completar el resto de su cargamento con cajas de cebolla. Marcha directamente á Glasgow.

También cargará el vapor noruego “Carlovore”, el jueves próximo, para Londres, las cajas que descargó hace unos días el español “Pedro Pi”.

El vapor francés “Meulhier”, que está descargando pipas vacías, tomará vino y naranja á granel, siguiendo su acostumbrado itinerario al puerto de Certe.

Son esperados esta misma semana tres buques ingleses y uno noruego, que cargarán naranja y cebolla para Londres, Liverpool y Hull.

También el vapor español “Luiza”, de la casa Hijos de Tay, embarcará carga general y cebolla para Nueva York y Habana.

Mancha, única colonia que aun conserva el recuerdo de venir á bañarse en nuestras playas. Colonia muy numerosa, que llena las casas de las calles de San Rafael, Escalante y Capdepón, contribuyendo con ello á que sus moradores hayan transformado las antiguas barracas y malas casuchas en bonitas, cómodas y limpias casas, hermosando las calles del poblado. Pues bien; estos huéspedes atraviesan en pleno sol este camino, teniendo que cubrirse con las sábanas ó tohallas de baño y con paraguas y sombrillas, los más pudientes, pero todos renegando de la falta de arbolado que de sombra.

Cierto que se han hecho varias plantaciones. Si mal no recordamos, en pocos años tres. Pero la vez que más, como ha ocurrido con el del pasado año, han prendido dos árboles. ¿Por qué? Pues bien, porque no se tuvo en cuenta las condiciones del subsuelo al elegir las especies. Porque después de plantados no se les puso protección alguna para que personas ó bestias no les perjudicasen, aquí donde todavía no se tiene el debido respeto y cariño al arbolado, y porque para nada se cuidaron del riesgo necesario. Lo cierto es que si alguno prendió, fué de manera tan raquítica, que pronto perdió los brotes que llegó á presentar. De modo que gasto completamente inútil sino se toma, por quien corresponda, con verdadero interés esta plantación.

Hace ya algunos años se instalaron unos bancos de fierro y madera en número de cuatro. Ni se han vuelto á pintar ni á recomponerlos. Uno de ellos ya desapareció por completo; los tres restantes están pidiendo á voces la recomposición y pintura. De seguro que se espera á que desaparezcan.

También existían en dicho camino cinco postes para el alumbrado por gas y aparatos de camista. Ocurrió una huelga, unos chiquillos rompieron algunos cristales y se suprimió el alumbrado. De modo que el pasado verano quedó el camino á oscuras, y así continúa. Uno de los postes también desapareció, y los demás seguirán el mismo camino. No creo que sea gollería pedir que se repongan los cinco faroles.

Y penetremos en la playa.

Á la izquierda observaremos una Mondanda que llega hasta la acuequia de Gas. Las lluvias de invierno la transforman en charca. En ella crece el verdín en abundancia y queda convertido en criadero de mosquitos, que al llegar el verano se expanden por toda la playa y la invaden, para que el público y los que tomen casa en la playa para veranear tengan con qué distraerse.

El rellenar esta hondanada se reduce á transportar arena, que está solo unos pasos. Es cuestión de unos cuantos carros y tres ó cuatro días de jornales. El pasado verano se empezó á hacer esta operación, pero á las pocas carretadas se suspendió, y en la actualidad está casi lo mismo.

Al frente tenemos al balneario de Las Arenas. Hace veintitantos años, cuando se instaló, resultaba muy aceptable. Los conciertos que por las tardes se daban fueron el punto de cita de toda la buena sociedad valenciana. En aquellos tiempos podía competir con los balnearios de algunas buenas playas. Pero descubrió el propietario la mina de los baños de mar calientes, de tan excelentes resultados, que dan un ingreso tan importante y saneado, y se durmió sobre sus laureles. Es decir, que dedicó todo su afán á ir apoderándose, dentro de las leyes, de la playa. Hoy media playa le pertenece. Y lo que hace muchos años fué un balneario de primera, hoy, estáticamente, cualquier playa de tercer orden lo presenta mejores. Hoy el balneario de Las Arenas es un barracón, que deja mucho que desear. Hay que ver los cuartos de baño con su menaje, pilas, grifos, cañerías, etc., no ya modesto, si que más bien pobre, impropio de un balneario de primer orden é impropio del buen gusto del señor Zarranz, que bien lo demuestra en su chalet particular y en el jardín que le circunda. Ya que la competencia no es posible por ser dueño el señor Zarranz de tan gran extensión de playa, y ya que el producto que se obtiene es de consideración, hora es ya que se piense en colocarlo á la altura que el nombre de la playa de Valencia exige.

La cuestión arrocerá

A última hora de la tarde de ayer, y convocados por la Cámara Oficial Arrocerá, se reunieron en la Economía de Amigos del País muchos cosecheros de arroz, representantes de las Juntas locales y alcaldes de los pueblos en que se cultiva dicha gramínea...

El tiempo

Como era de esperar, dado el cariz que presentaba el tiempo, anoche se repitió la lluvia, que duró algunas horas. El agua caida, fría y menuda cual nieve derretida. En el pluviómetro se recogieron 2.6 milímetros.

El mejor de los preventivos

¿Qué más pingüe prebenda podréis ofrecer a las personas de constitución delicada, de complejidad torácica débil, en una palabra, enfermizas o enclenques, que el ponerles al abrigo de las funestas consecuencias de un resfriado, tan fácil de contraer al salir del teatro, del sarao, de la iglesia?

Entierros y Funerales

Esta mañana a las diez y media se ha verificado solemnemente de corpore insepulto en la parroquia de San Andrés Apóstol a intención del alma del respetable señor don Antonio Noguera Fusimania, fallecido ayer.

SUCESOS

EL MATONISMO. Anoche se repitió otro drama de los que con tanta frecuencia se repiten en nuestra ciudad, por andar sueltos algunos matones que viven de su guapeza, comprometiendo a honrados padres de familia. El hecho fué el siguiente: Estaba tranquilamente cenando en una taberna de la calle de Gracia un aserrador mecánico de 28 años de edad, llamado Diego Ruiz Garrido.

CRÓNICA DE TEATROS

HOY MARTES, por la noche, a las 9, gran función a beneficio del popular primer actor cómico y director de la compañía, Miguel Lamas, con el siguiente programa: "Los puritanos"; estreno de "El cabo primero" y "Serafín el Pinturero" (dos actos), cuatro verdaderos éxitos del beneficiado.

fracturándole la pierna derecha. Pronóstico grave. QUEMADURAS. Una niña de seis años de edad, domiciliada en la casa número 6, de la calle de las Flores (Grao), ha tenido la desgracia de que se le prendieran fuego las ropas que vestía, produciéndole quemaduras de primer, segundo y tercer grado en varias partes del cuerpo.

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO DE LA AGENCIA MENCHETA La cuestión del día

MADRID 6, 14'15. LA PRENSA. "El Liberal".—Este periódico renueva sus protestas contra la prensa germanofila que la acusa de intervencionista. Muéstrase partidario de la paz y solo pide que se prohíba el uso de la radiotelegrafía; que se vigile a los alemanes que ejercen el espionaje; que se concentren en dos o tres puertos seguros todos los barcos austro-alemanes internados en nuestros puertos; que se extienda la vigilancia en los puentes y túneles de la frontera, para evitar atentados que interrumpan las comunicaciones con Francia; que se prohíba el establecimiento de alemanes en una zona de 50 kilómetros de las fronteras de Portugal y Francia, y que se ejerza estrecha vigilancia en los círculos alemanes.

CONFLAGACIÓN EUROPEA

MADRID 6, 16'15. DE ORIGEN ALEMÁN. Nauen.—En la noche del 4 al 5 del corriente recibió el embajador de los Estados Unidos en Berlín la noticia de la ruptura de relaciones diplomáticas entre ambos países. El embajador permanece en Berlín. La colonia americana no se muestra muy intranquila. El Almirantazgo británico obliga a los barcos a tocar en Kirkwall. Noticias de Roma dicen que la noticia del bloqueo acordado por Alemania, ha causado impresión en Italia, por la escasez de carbón.

La contestación de España

MADRID 6, 18'15. El vecindario, utilizando catalejos, presenció el torpedeamiento. También ha sido hundido el vapor "Mareña". MADRID 6, 16'15. A las seis de la tarde recibirá el ministro de Estado, señor Jimeno, la visita del representante de Alemania, haciéndole entrega de la contestación de España a la reciente Nota del gobierno alemán sobre el bloqueo marítimo. Cuando termine la entrevista, se enviará la mencionada contestación al embajador de Austria.

Han debido perecer cuatro marineros y el médico. El buque llevaba 170 pasajeros. Según la Agencia Rentar, el Consejo americano ha votado un crédito de 500 millones de dólares para hacer frente a los gastos que origine la preparación del Ejército y la Marina. El ministro de Marina ha ordenado que se fomen medidas en los astilleros y apostaderos, encargándose de estudiar los medios más convenientes de la defensa de los Estados Unidos en unión de la comisión legislativa del Senado.

Noticias de Norte América

Panamá.—Han sido confiscados cuatro vapores alemanes, que se encontraban aquí desde el comienzo de la guerra. De Berlín dicen que el Lloyd anuncia que la tripulación del "Ausatonic" ha desembarcado. Han sido incendiados los veleros franceses "Bernadotte", "Jeanne Franc", "Couronne" y "Ophelich". El día 4 del corriente llegó la noticia de la ruptura de relaciones entre los Estados Unidos y Alemania. Al pueblo alemán no le ha sorprendido la noticia; pues la conducta de Norte América ha desenmascarado su política de hostilidad contra el imperio.

Noticias del bloqueo

Berlín.—Las primeras noticias que envían los comandantes de los submarinos encargados de mantener el bloqueo son satisfactorias. Han hundido más de 60 barcos, algunos después de mantener violenta lucha. El ministro de Marina ha enviado instrucciones a los referidos comandantes respecto al procedimiento de atacar a los barcos con el menor riesgo posible. Casi todos los torpedeamientos lo han sido sin previo aviso. En la mayoría de los casos los barcos hundidos no se enteraron de la presencia de los submarinos. En breve se enviarán a operaciones nuevos submarinos, que están equipándose en Kiel para reforzar el bloqueo. Las minas colocadas por Inglaterra en el mar del Norte no han sido completadas. Los submarinos estorban las operaciones.

Los arroceros valencianos

La comisión de arroceros prosigue sus gestiones con los vocales de la Junta de Subsistencias para inclinarse en favor de sus pretensiones de que se autorice la exportación del sobrante. Esta mañana se ha constituido una comisión mixta de arroceros y molineros para seguir gestionando la exportación del arroz con 6 sin cáscara. DE INTERES PARA ONTENEINTE. Atendiendo deseos del ayuntamiento de Onteniente, el diputado a Cortes por Albalá ha conferenciado con el ministro de Fomento sobre la colonización de los montes de la indicada villa. El ministro ha ofrecido al señor Llagaria que enviará un ingeniero para que informe y presentará un proyecto de ley.

De provincias

EL TIEMPO. Barcelona 6.—En toda Cataluña reina fuerte temporal de lluvias y han caído copiosos nevacos en las montañas. A las tres de la tarde la nieve en el Tibidabo media 30 centímetros. También aparece blanqueada la cumbre de Montjuich. HACE UN FRÍO INTENSÍSIMO. PESCA DE UN TORPEDO. En la playa de Calella de Palafrugell, unos pescadores sacaron envuelto en las redes un torpedo, que se supone disparado por un submarino alemán. CONSEJO DE GUERRA. Se ha reunido un Consejo de guerra de oficiales generales para fallar la sumaria contra un segundo teniente del regimiento de España, acusado de negligencia, y un brigada del San Quintín, por desobediencia e insulto a un superior. Al primero le ha pedido el fiscal dos años de prisión correccional y 12 al segundo. Los defensores han solicitado la absolución del primero y dos meses de arresto para el segundo.

Las Cortes Congreso

Se abre la sesión a las tres y media de la tarde. Preside el señor Villanueva. En el banco azul el señor Gasset. La Cámara desierta. El señor BARRIOBERO denuncia el traslado de un funcionario de Telégrafos, por haber denunciado la existencia de una estación radiotelegráfica clandestina. También censura a la Junta de Subsistencias por no preocuparse de algunos problemas. Se contesta el señor GASSET. El señor BARRIOBERO denuncia la falta de vagones en León. Por este motivo hay miles de toneladas

